
N° 106 décembre 2008 

Editorial 

Sommaire 
page 2 :  Villeneuve Quartier durable.., 
page 3 : Le devenir du projet Villeneuve. 
page 4 :  Du nouveau dans la gestion des déchets 

page 5 : Collectif habitantspaysans. Espace 600 au collège 
page 6 : Halloween à la MJC. CinéVilleneuve 
page 7 : CAV , Piscine IRIS 
page 8 : Neige sur la bibliothèque. ALD. 

Communication et 
Dialogue Interculturels 

‘’VIVRE  ENSEMBLE’’  dans  un  terri 
toire  interculturel,  quartiers,  entreprises,  éta 
blissements  d’enseignement,  et  dans  toute 
autre organisation  ou  structure où  cohabitent 
des populations d’origine et de culture diffé 
rente,  chercher  à  établir  un  dialogue  et  des 
liens,  c’est  chercher  à  traiter  des  différences 
de point de vue avec  le désir et  la volonté de 
comprendre  et  d’apprendre  de  ceux  qui  ne 
voient  pas  le  monde  de  la  même  façon  que 
nous.

Chercher à établir un dialogue et une com 
munication  dans  un  contexte  interculturel, 
c’est aussi reconnaître la différence,  la multi 
plicité et  la complexité du monde multicultu 
rel dans lequel nous vivons, avec ses différen 
ces  d’opinions,  de  points  de  vue  et  de  systè 
mes  de valeurs. Ces  différences  existent  non 
seulement au sein de chaque culture mais aus 
si entre les cultures. 

Au  quotidien  et  dans  un  territoire  inter 
culturel établir  le dialogue, c’est aussi établir 
une  interaction enrichissante entre  les  indivi 
dus et les groupes, qui ouvre l’esprit et encou 
rage  le  partage  respectueux des  idées,  d’opi 
nions et de pensées par  lesquels on aborde et 
on comprend les choses. 

Cette interaction accroît les occasions pour 
une  connaissance  élargie  et  approfondie  de 
soimême  et  de  notre  vision  du monde,  ren 
force  les synergies et développe les capacités 

(Suite page 2) 

Je passe le relais 
Après  6  ans  de  présidence  de  l’Union  de  Quartier, 

j’ai  décidé,  pour  des  raisons  liées  à mon  activité  pro 
fessionnelle,  de  démissionner  de  la  responsabilité  de 
président.  Le  conseil  d’administration  a  élu  Mahrez 
KHÉRIJI  comme nouveau président  de  notre  associa 
tion. Je reste administrateur et toujours intéressé par ce 
qui se passe dans notre quartier. 
Durant ces 6 années,  j’ai découvert encore mieux la 

richesse de notre quartier et de ses habitants, ses diffi 
cultés  aussi.  Richesse  de  la  diversité  culturelle,  de  la 
diversité  d’opinions  et  d’engagements  qui  font  de  La 
Villeneuve un  quartier  si  attachant.  J’ai  vécu  des mo 
ments  forts et  enthousiasmants et des moments de dé 
couragement face à des actes de violence ou de dégra 
dation. 
Je  pense  qu’il  est  indispensable  que  des  habitants 

s’engagent dans les associations, notamment au sein de 
l’Union de Quartier pour continuer à pouvoir vivre en 
semble à  la Villeneuve.  Il  faut  renforcer  les occasions 
de se parler entre habitants, entre jeunes et adultes. 
A  l’occasion de ce passage de relais, nous avons pu 

au sein du conseil d’administration, nous redire ce qui 
fait  les  fondements de notre engagement au service de 
tous. Un partage riche et fort qui me fait dire qu’il faut 
parfois prendre le temps de s’arrêter pour échanger sur 
nos motivations. 
Laisser   la   place   c’est   aussi   faire   confiance  ; 

confiance  en  la  capacité  des  habitants  à  se  mobiliser 
pour leur cadre de vie, confiance en ceux qui prennent 
des responsabilités. 
Merci à tous ceux qui m’ont soutenu durant ces an 

nées. 
Yves BERTHUIN



Page 2  Vie de Quartier 

Villeneuve quartier durable… 

une idée qui fait son chemin. 

Au  Patio,  une  exposition  intéressante  et  belle, 
organisée par la Régie de Quartier, a eu lieu en 
novembre  . Elle a attiré  jeunes des  écoles et du 
collège et habitants en grand nombre surtout,  le 
samedi 22 novembre, jour de Fête. 

Quelle  ambiance,  après  un  bon  petit  déjeuner  à 
l’Arbre  Fruité,  sur  le  Marché  de  la  Villeneuve 
puis au Patio ce samedi matin ! 
Sur le Marché des stands divers : Troc d’habits et 
de  jeux,  la  Frapna  avec  une  documentation  très 
intéressante,   le   comité   HabitantsPaysans   qui 
offrait un petit café, Stop à la Pub, les Messagers 
du Tri de la Métro et d’autres encore, tout cela au 
son de  l’accordéon et dans  la  bonne humeur, au 

milieu de nos fidèles commerçants, marchands et producteurs… 
Puis au Patio, présentation de l’exposition par l’organisateur de la Régie de Quartier, René de CEGLIE, 

suivie de différentes prises de paroles, en particulier par les élus du Conseil Général et de la Municipalité 
et par  la Présidente de la Régie, qui ont  insisté sur  l’importance, pour notre avenir, d’un développement 
écologique et durable et de nos responsabilités en tant qu’habitants pour moins de déchets et un respect de 
notre environnement dans tous nos gestes… 

Ensuite,  la dispersion ensablée… et en  silence, 
d’un très beau mandala a été suivie avec intérêt 
et plaisir puis ce furent des chants du monde par 
la  magnifique  chorale  ORFEU.  Pour  terminer 
les participants ont partagé un apéro Bio offert 
par  la Mairie, en chantant et en dansant au son 
de l’accordéon ! 
Puisse  le  Patio  nous  offrir  d’autres  moments 
aussi  intéressants et conviviaux dans ce bel es 
pace et notre quartier devenir Pilote dans le res 
pect de la propreté et du tri ! 
Il  serait  trop  long  de parler  des  27  animations, 
qui  se sont déroulées pendant ce mois, mais on 
ne peut omettre  la  venue de Pierre RABHI de 
vant  une  salle  comble,  le  spectacle  de Malika 
BAZEGA  au  Théâtre  Prémol.   Enfin  le  pôle 

Ressourcerie de 110m2 au salon Naturissima. Deux ressourceries (chalets du réemploi)sont opérationnel 
les depuis le 22 octobre dans les déchetteries d’Eybens et de St Egrève. 
Cette réussite est également à porter au crédit des 30 partenaires associatifs et des bailleurs sociaux qui 

se sont impliqués. dans cette manifestation. 
Danielle THEVENOT 

de prévoir, projeter et de construire ensemble. 
Dans  un  univers  interdépendant  où,  dans  l’ère  de 

l’information,  notre Planète Terre  est  devenue plate, 
où la rencontre de différences culturelles est devenue 
inévitable,  il  est  primordial  que  les  communautés  et 
les  individus  développent  la  capacité  d’engager  un 
dialogue de tolérance et de respect. 

Dans  ce  contexte,  les  établissements  d’enseigne 
ment  et  d’éducation,  les  structures  culturelles  et 
cultuelles,  les  associations  groupant  des  individus 
etc…..ont un rôle important et primordial à jouer. 

Ils  doivent  faire  des  propositions  et  entreprendre 
des actions permettant d’améliorer  les relations entre 
les personnes de cultures différentes. 
Pouvonsnous  proposer  et  entreprendre  de  telles 

actions ?   OUI nous pouvons ! 
Mahrez KHERIJI 

Communication et  Dialogue (suite de la  page 1)



Page 3 Vie de Quartier 

L’ARLEQUIN,  première  étape  de  la  Villeneuve  de 
GRENOBLE,  a    été basé  sur une  idée  :  construire des 
immeubles en hauteur pour conserver un vaste parc. Et 
aussi  créer  un  ensemble  d’immeubles  en  courbes  si 
nueuses,  ramifiées,  évitant  l’effet  de  barre,  en  proscri 
vant  les  visàvis.  Qualité  du  bâti  très  soignée,  excel 
lente  insonorisation.  Quartier  piétonnier,  pourvu,  dès 
l’origine, de tous les équipements. 
A cause de l’insuffisance des logements sociaux dans 

la  ville,  l’équipe  DUBEDOUT  a  fixé  une  proportion 
très élevée de logements sociaux, plus de 60%. 
Les premiers habitants ont adhéré avec  enthousiasme 

à  ce  projet  utopique,  qui  a  dé 
clenché  une  violente  hostilité 
des  partis  de  droite  :  Carignon, 
patron  du  RPR,  avait  proclamé 
que, s’il était élu, il démolirait la 
Villeneuve.  Elu  en  1983,  il  n’a 
pu  détruire  le  bâti,  mais,  avec 
l’aide  de  l’organisme  municipal 
responsable  des  attributions  des 
HLM,  il  y  a  fait  installer  les  fa 
milles  «  à  problèmes  »  connues 
de  l’agglomération  :  d’où  une 
dégradation  des  problèmes  sociaux  du  quartier,  évolu 
tion négative qui n’a cessé de s’aggraver. 
L’élection d’une Mairie « de gauche », socialiste, en 

1995, a donné beaucoup d’espoir aux habitants, qui su 
bissaient nombre d’actes de vandalisme, de délinquance 
etc.: nous avons tous espéré que  la Mairie s’attaquerait 
à  ce  problème  de  la  composition  sociale  du  quartier, 
s’emploierait  à  restaurer  la  mixité  de  la  population,  à 
rééquilibrer  les  attributions  de  logements,  à  requalifier 
des logements sociaux, de manière à équilibrer leur im 
portance  relative  avec  celle  des  autres  quartiers  de  la 
ville. 
Nous  pensions  aussi  que  cette  Mairie,  qui  se  récla 

mait de  l’«héritage moral» d’Hubert DUBEDOUT, au 
rait conscience de la très grande qualité d’urbanisme de 
ce quartier, très exceptionnel dans cette ville fort banale 
(voir  par  exemple  les  grands  boulevards).  Il  y  a  là  un 
ensemble  urbain  dont  beaucoup  considèrent  qu’il  pos 
sède  une  valeur  patrimoniale  :  à  l’évidence,  nos  élus 
n’ont pas su y voir les qualités dont toute la Ville aurait 
pu bénéficier. Et  la Mairie n’a pas pris en main le seul 
problème  déterminant,  celui de  la population, du «  so 
cial ». 
L’urbaniste  en  chef  dont  la  Ville  s’est  pourvue  (à 

grands  frais), Yves LION, a démontré,  d’emblée,  qu’il 
refusait  d’admettre,  si  peu  que  ce  soit,  l’intérêt  de  ce 
projet.  Nous  voyons  pousser  des  cubes  de  béton  qui 
encerclent  notre  quartier  :  Vigny Musset,  l’avenue  de 
l’Europe,  cette  copie  conforme  des  grands  boulevards 
qui  pousse  le  long  de  l’avenue Marie  Reynoard,  font 
ressortir,  par  contraste,  les  qualités  de  l’Arlequin  :  il 

n’était  pas  exempt,  certes,  de  quelques  erreurs,  coursi 
ves trop  longues, silosvoitures mal placés, mais la lé 
gèreté de ses  immeubles sur pilotis, qui  laissent voir le 
parc,  reste une  réussite  :  tant pis  pour Mr LION… qui 
proclamait  l’hégémonie  de  la  voiture  en  ville….  pour 
rejeter  l’intérêt  de  ce  quartier piétonnier,  que nous  ap 
précions tant ! 
Alors,  voici  le  projet  ANRU  :  ce  pourrait  être  une 

chance pour notre quartier. Pour le moment il est plutôt, 
pour  nous,  cause  de  nombreuses  inquiétudes  :  pour 
«  diminuer  le  nombre  de  logements  sociaux  »,  on  ne 
trouverait  rien  de mieux  que  de  démolir  une  partie  du 
50 ???!!! 

Ensuite, le système pneumatique de collecte des ordu 
res,  (remarquable  innovation  des  années  70  à  l’Arle 
quin)  arrive  en  fin  de  vie...  Ce  système,  très  amélioré 
maintenant, permettant le tri sélectif, est installé dans de 
nombreuses  villes  d’Europe  :  Narbonne,  Barcelone... 
Ici, après 35 ans, il est usé : que nous proposent la Mai 
rie  et  l’Agglo,  responsable  de  la gestion  des  déchets  ? 
De faire des tests pour envisager une possibilité de met 
tre en place une collecte dite «traditionnelle » avec bacs 
sous  la  galerie,  camions  de  ramassage  (dans  le 
parc ????). Imaginez la saleté répandue, de plus en plus 
de sacs poubelles par  les  fenêtres,  les  rats,  les malveil 
lances, les pollutions diverses… Et il parait que ça coû 
terait moins cher ? 
Aton calculé le coût des nuisances ? La dégradation 

de la qualité de vie de ce quartier ? 
En  plus  de  la  nécessité,  évidente,  de  restaurer  cette 

collecte  éolienne,  conçue  pour  ce  quartier,  auquel  elle 
est très bien adaptée, j’ai envie de dire à nos élus : vont 
ils, enfin, comprendre que le premier problème à traiter 
est  celui de  sa population ? Certes  ce n’est  pas  le plus 
facile,  mais  c’est  ce  qui  peut    rendre    au  quartier  son 
véritable caractère. 
Il nous reste à espérer que nous n’aurons pas à déplo 

rer, une fois de plus, une application inappropriée de ce 
projet ANRU,  et  que  nous  ne  verrons  pas,  encore  une 
fois,  nos  élus  nous  décevoir  :  nous  serions  si  heureux 
d’en perdre, enfin, l’habitude… 

Pierrette PAYSSOT. 

De 1970 à 2008 : le devenir du projet Villeneuve
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DU NOUVEAU DANS LA GESTION DES DECHETS 

Avec un groupe d’habitants du quartier, le bureau APERTISE, mandaté par la Ville, a 
« établi un diagnostic de la propreté et des usages du système de collecte des déchets sur 
Arlequin et Grand Parc ». Ce souci rejoignant celui de notre association, nous avons active 
ment participé à ce travail. 
Que cette étude soit confiée à des professionnels extérieurs à l’Arlequin a  été positif : leur 

regard neuf et leur méconnaissance totale du quartier nous forçaient à être explicites. 
Voici, entre autres, les résultats de cette étude (214 questionnaires) sur la gestion des dé 

chets domestiques qui confortent ce que nous avions repéré au 40 : 
→ de nombreux dysfonctionnements, liés aux usages et pratiques des habitants, à un dé 

faut d’information, au système luimême 
→ une utilisation des videordures disparate et mal comprise (une moitié à peine des habi 

tants qui disposent d’un videordures ont l’habitude de l’utiliser) et des usages inappropriés 
du local broyeur. 
→ de fortes disparités selon les montées dans l’utilisation des videordures : 

dans la crique nord : 0%  au 20, au 40 mais 75% au 30 
dans la crique centrale : 0%  au 70, au 90, au 120  mais 42,8% au 100 
dans la crique sud : 0%  au 140 mais 86.7% au 150 

La Mairie et la Métro, avant de décider quelle collecte sera rete 
nue, ont choisi 3 zones pour mener des tests de collectes différen 
tes, de novembre 2008 à avril 2009 : 
 Test n°1 au 30: 3 conteneurs enterrés de 5M3 sur le trottoir côté 

rue, bornes de collecte avec tri sélectif, enlèvement par camions. 
 Test n°2 au 50: 2 kiosques contenant 16 conteneurs ignifugés 

côté silo 3, trappes de collecte avec tri sélectif, enlèvement par ca 
mions. 
 Test n°3 au 40: système de collecte rénové (système éolien), mo 

dification des trappes du local broyeur pour tri sélectif. 
Ces tests se mettent en place, les messagers du tri  informant cha 

que habitant à domicile. Dès janvier, les videordures et les 
broyeurs actuels seront condamnés. Sont prévus des échanges avec les habitants et des ob 
servations pour évaluation. Nous serons également attentifs au projet de compostage semi 
collectif mis en place au 80 à l’initiative de la Régie de Quartier. 
Comme l’a exprimé le grouperessource lors du bilan : « il faut parvenir à un comité de pi 

lotage mixte (habitants, professionnels et élus), coordonner les actions en matière de pro 
preté, mettre en place des cellules de veillepropreté mixtes,  contrôler par un travail com 
mun (habitants, bailleurs/conseils syndicaux)  la qualité du nettoyage dans les parties com 
munes. » 
Au 3040, nous avions mis en place avec la Métro et la SDH un projet pour que chaque ha 

bitant apprenne à trier et à utiliser le videordures de son logement. Pressentant  que la 
Métro veut aller vers une sous utilisation des videordures pour changer le mode de collecte, 
nous avons demandé qu’un test soit mené avec les mêmes moyens humains et financiers 
pour faire valoir la collecte éolienne existante. 

Ariane BERANGER pour l’Association Des Habitants Du 3040
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Collectif Habitants – Paysans 

Lorsque nous arrivons pour faire notre mar 
ché  sur  la  place  de  l’Arlequin,  quelle  chance 
nous  avons  de  pouvoir  déguster  des  yeux  ces 
produits  de  qualité  pleins  de  couleurs,  de  sa 
veurs et d’odeurs ! 

Nous  apprécions  également  la  sympathie 
des marchands  et  des  producteurs,  et  la  convi 
vialité des échanges entre les habitants. 

Vous  qui  ne  connaissez  peutêtre  pas  ce 
marché  :  il  a  lieu  du mardi  au dimanche,  avec 
deux  jours  plus  importants,  le  mercredi  et  le 
samedi. Venez le découvrir, et si vous avez des 
suggestions,  vous  pouvez  nous  les  communi 
quer en  les postant dans  la boite aux  lettres 47 
au patio. ( http://infovn.org ) 

Le collectifHabitants – Paysans a pour objectifs : 
∙  Développer la solidarité Ville – Campagne en soutenant les producteurs 
∙  Élargir les solidarités Nord – Sud par le commerce équitable notamment 
∙  Nous fournir des produits sains, sans organismes génétiquement modifiés (OGM), qui proviennent 

de la région Grenobloise et n’ont pas fait 10.000 km avant d’arriver dans nos assiettes 
Le collectif participe aux  fêtes de fin d’année, à  la semaine du goût, à  la semaine contre le racisme, 

aux manifestations pour le développement durable, ainsi qu’aux repas pour les fêtes de quartier. 
Ensemble nous collaborerons à un mieux être sur notre planète terre 

Nous n’avons qu’une santé 
Nous n’avons qu’une terre 

Préservons les ! 
Le  20  décembre  2008,   Apéro  et marrons  chauds  seront  offerts  aux  habitants  sur  le Marché 

pour souhaiter à toutes et à tous une bonne année 2009 ! 

L’UTOPIE,  encore  et  toujours ! 

« En mai dernier, l’Espace 600 accueillait Viva Utopia !  un spectacle multimédia que vous avez peut être pu 
découvrir. 

Créé à partir d’ateliers menés auprès de jeunes grenoblois mais aussi d’autres jeunes de la région parisienne 
et de Bretagne, il exprimait leurs désirs, souvent mis à mal, d’une « cité idéale ». 

L’équipe artistique  (musiciens  et  comédiens) de  l’association Pulsart  est  revenue pour une Agora,  lieu d’é 
changes et de discussions, pour un temps que nous n’avons pas pu prendre à l’issue de la représentation. Il nous a 
paru important que cette agora ait lieu au Collège Villeneuve, en accord avec le nouveau principal. 

Je vous invite donc 
 à venir débattre des thématiques qui ont été soulevées par les jeunes dans le spectacle : l’éducation, les rap 

ports filles/garçons, l’avenir… 
 à écouter à nouveau les extraits de la parole des jeunes du collège et de la MJC Villeneuve. 
 à questionner le vivre ensemble bien sûr mais aussi la place de la création artistique comme lieu d’apprentis 

sage de la citoyenneté. » 
C’est ainsi que des élèves, filles et garçons du collège, des habitants parents d’élèves ou non, des enseignants 

se sont retrouvés ce jeudi 27 novembre  au soir dans cet amphithéâtre sous les toits du collège « VilleneuveLucie 
Aubrac ». 

Merci à Geneviève LEFAURE, directrice de l’Espace 600  pour cette nouvelle initia 
tive et cette invitation.
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La  fête  d’Hallowen  fut  une  opportunité  de  ren 
contres  entre  les  parents  et  des  animateurs  de  la 
MJC.  Ceuxci  se  proposaient  de  réaliser  dans  le 
plus grand secret un scénario pour Halloween. Les 
parents ont accepté ce projet et ont su ne pas le dé 
voiler à leurs enfants. 
Un travail de réflexion et de jeux est fait aupara 

vant avec les jeunes de la MJC, sur la peur de cha 
cun qui se transmet et se transforme facilement en 
peur collective ! 

Au cours de la préparation, les jeunes ont ressorti 
leurs  déguisements  confectionnés,  l’an  passé,  par 
des  dames  de  l’atelier  Couture  du  Centre  Social 
Arlequin  (ce qui avait permis, rappelonsle, de très 
bons  contacts  entre  eux  et  ces  personnes  du  quar 
tier.) 
Le jour J, 1 er novembre, voilà donc partis pour un 

weekend  à Méaudre,  20  jeunes,  garçons  et  filles, 
entre 10 et 14 ans, encadrés par trois animateurs, 
Mais alors, que s’estil passé ? Le scénario com 

mençait…  Mais  il  n’a  malheureusement  pas  été 
filmé… ! 
Une panne de voiture  simulée,  avant  d’arriver  à 

Méaudre, a obligé jeunes et adultes à descendre du 
car  et  à  continuer  à pied  à  travers  bois.  19  h  ! La 
nuit  était  déjà  tombée Hou,  hou  ! Mais  qu’allons 

nous trouver ? 
Au bout de 20 minutes de marche, ils aperçoivent 

enfin un chalet inconnu,  ils frappent à la porte. Un 
monsieur étonné leur ouvre, et leur demande d’une 
voix  suspecte  « mais  que  faitesvous  là  ?  ».  Puis, 
par  chance,  il  leur  propose  les  clefs  d’un  chalet 
voisin,  vide,  où  ils  pourront  se  reposer  et  rester 
pour la nuit ! 
Cela  les  rassure « même si  ce n’était pas où  ils 

devaient aller » disentils. Une  fois entrés,  ils  s’é 
clairent  à  l’aide  d’une  bougie.  Puis  on  visite  la 
maison,  il  semble  y  avoir  des  fantômes... 
(animateurs déguisés), mais heureusement le repas 
de  piqueniques  partagés  les  réconforte  et  les  dé 
tend ! 
Après le repas, des jeux sont organisés sur l’ima 

ginaire  et  sur  la  peur  de  chacun,  en  essayant  de 
trouver  comment  il  est  possible  de  la  maîtriser  et 
comment la solidarité entre eux peut les aider. 
A 23 h,  tous les  jeunes, apaisés, se sont couchés 

sans problème ; le sommeil fut calme et profond. 
Dans  la  matinée  du  dimanche,  balades  dans  la 

forêt,  puis  retour  à  Grenoble  en  fin  d’aprèsmidi. 
Que  de  sensations  nouvelles  !…  Mais  ce  n’est 
qu’en  rentrant  chacun  chez  soi,  que  leurs  parents 
leur ont dévoilé qu’ils étaient au courant de la farce 
d’Halloween ! 
Les  jeunes étaient, paraîtil,  ravis, émerveillés et 

enfin vraiment rassurés, tout était une farce, c’était 
incroyable ! 

Pour  fêter  la  fin  de  l’année 2008,  la MJC orga 
nise  avec  les  jeunes  une  soirée  de  bal  costumé  et 
vendredi  23  janvier,  notezle,  une  soirée  Loto  de 
18 h30  à 21 h30, sera ouverte à tout le quartier ! 
Nous  faisons  aussi  parfois  des  repas  partagés 

pour  regarder  par  exemple  un  match  de  foot  en 
semble ou un film, me dit Baligh 
BALIGH, interviewé par D. THEVENOT 

Halloween, ou une Maison hantée à Méaudre, 
Fête organisée par la M.J.C. Villeneuve. 

Ciné Villeneuve 

Mardi 23 Décembre à 16h : Le Roi et l’oiseau à l’Espace 600
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Nouvelles  du  Centre  AudioVisuel 
Le  pôle  MULTIMEDIA  vous  propose  ateliers,  formations  et 
accompagnements  de  projets.  Vous  pouvez  également  disposer  d'une 
salle  d'accès  public  au  multimédia,  Interface,  centre  ressource  en 
arts  numériques. 
Les  formations  et  ateliers  sont  encadrés  par  Damien  LEFROU, 
concepteur  multimédia,  et  Muriel  NAUD,  plasticienne. 
Le  pôle  PHOTOGRAPHIE  propose  au  public  :  formations, 
accompagnement  de  projet,  expositions  ainsi  que  l'accès  à  un  atelier 
de  photographie  argentique  et  numérique.  Les  formations  sont 
encadrées  par  Gael  PAYAN,  photographe  professionnel. 

Le  pôle  VIDEO  propose  au  public  :  formations,  accompagnement  de  projet  ainsi  que  l’accès  au  studio 
de  montage. 
Les  formations  sont  encadrées  par  :  Michel  JULLIEN,  enseignant  formateur  spécialisé  dans  l’analyse 

d’images.et Christian  BAILLY,  réalisateur  et  formateur 
CAP  CANAL,télévision  pour  l'éducation 
Initiative  de  la  ville  de  Lyon  et  de  l’Education 

Nationale,  soutenue  par  les  villes  de  Grenoble  et 
Meylan,  où  elle  est  mise  en  œuvre  par  le  Centre 
AudioVisuel  depuis  2000. 
Cap  Canal  propose 

  des  émissions  thématiques  pour  les  jeunes,  de 
la  maternelle  à  l’université 

  des  magazines  d’information  pour  la 
communauté  éducative 

• un  programme  annuel  des  émissions  et  un 
dossier  pédagogique  mensuel 

Tous  les  immeubles  du  quartier  Villeneuve  sont 
raccordés  au  câble 

Pour  plus  d’informations  et  mieux  découvrir  les  activités  du  centre  audiovisuel : www.cavgrenoble.fr 

A  la  Croisée des chemins 
Exposition  photographique : 

Rétrospective  des  ateliers  menés  par  le  Centre 
Audio  Visuel  depuis  4  ans  avec  des  lycéens  de 
Stendhal  qui  ont  fréquenté  l'atelier  de 
photographie,  et  du  travail  réalisé  avec  des 
demandeurs  d'emploi  de  la  Maison  des 
Initiatives,  de  la  Solidarité  et  de  l'Emploi  de  St 
Martin  d  Hères.  Atelier  mélangeant  l'écriture  la 
danse  et  la  photographie. 

A  découvrir  au  Patio  du 1er  au  31 décembre. 
Vernissage  le  mercredi  17 décembre  à  18h. 

Culture 

PISCINE  IRIS 

En  réponse  aux  demandes  faites  à  la  Ville  (voir  T.U.105), 
nous  avons  enfin  reçu  début  novembre  un  courrier  du  Maire  nous 
informant  de  l'attribution  des  créneaux  horaires  à  l’association 
Grenoble  Natation.  Nous  avons  relayé  l'information  auprès  des 
habitants,  et  de  plus  obtenu  une  réunion  en  Mairie  pour  voir 
notamment  le  problème  du  tarif,  en  augmentation  de  30  %  sur 
ceux  de  l'an  dernier  avec  l'ASPTT.  Nous  espérons  que  ce 
problème  sera  résolu. 

Rappelons  que  les  inscriptions  se  font  aux  horaires  affichés 
dans  l'entrée  de  la  piscine  IRIS.



Page 8 

Imprimerie spéciale. Directeur de la publication Yves Berthuin 
Ce numéro distribué à nos adhérents et envoyé aux abonnés, a été tiré à 1000 exemplaires. 
Tous droits de reproduction autorisés à condition d'en mentionner la source. 
N° de parution en cours 

Adhésions / réadhésions 
Cotisation annuelle : 

►7 € par personne 
►13 € pour un couple 
►3,5 € petits budgets, chômeurs 
►5  €pour  abonnement  à  «  traits  d'union  » 
(personnes  n'habitant  pas  le  quartier  Ville 
neuve 1) 
►Adhésions  de  soutien  à  partir  de  15  € 
(associations,  conseils  syndicaux,  commer 
çants, etc.) 

Paiement par chèque bancaire ou postal à l'or 
dre  de  «  Union  de  Quartier  Villeneuve  1  », 
CCP  compte  86502G  Grenoble  à  envoyer  à 
l'Union de Quartier ou à déposer dans la boîte 
n°13 de la Maison de Quartier. 

Amitié 
Loisirs 
Découvertes 

Maison de Quartier, 97 galerie de l’Arlequin 
(Boîte N° 74) 38100 Grenoble 

JANVIER2009 
Tirages des Rois 

Vendredi 09 janvier : groupe de musique tradition 
nelle  “LA RAINETTE” 
RV 15 H à la résidence Gentiane – participation libre 

La Plateforme 
Vendredi 16 janvier : expo “Vues Dedans” photos 
de Jean Sebastien Faure autour de la Villeneuve 
Rendez vous 14h30 arret tram arlequin  15 h  au 
musée Place de Verdun 

Inde 
Vendredi 23 janvier: diaporama d’un voyage en 
INDE 

Rendez vous 15 h à la salle des Baladins 
Repas Festif 

Vendredi 30 janvier : Repas au Lycée Hôtelier 
CLOS D’OR  6 rue A.de Vigny 

FEVRIER 2009 
Musée de l’Ancien Evéché 

Vendredi 06 février : exposition d’une cinquantaine 
de tableaux et une série de dessins de l’artiste natif 
de Corenc  Jules Flandrin 
Rendez vous 14h 15 arret tram arlequin ou 15h au 

musée rue TrèsCloitres 
Pas d’activités du 7 au 23 février 2009 

Centre de Tri de Sassenage 
Vendredi 27 février : Rendez vous 14h45 au centre de 
tri – visite guidée 

Jeux 
Vendredi 06 mars :  à la mezzannine au 100 galerie 

de l arlequin 

Neige  sur  la  bibliothèque  de  l’Arlequin... 

Depuis  7  ans,  date  de  la  création  du  « Printemps 
du  livre  de Grenoble  »,  un  groupe  de  lecteurs  (rices)  se 
réunit    à  la bibliothèque pour échanger  leurs  impressions 
et émotions de lecture. 

L’invitation  à  la  connaissance  d’ouvrages,    proposée 
par  les bibliothécaires, est source de richesses    littéraires, 
d’accès à des auteurs variés parfois  inconnus des partici 
pant(e) s ; lors du « Printemps », des lectures à voix haute, 
à  la  bibliothèque,  convient  l’ensemble  des  habitants  à  la 
découverte d’auteurs présents  à cette manifestation. 

Mais  voici qu’à  l’occasion d’un départ en  retraite de 
l’une des  bibliothécaires,  nous  apprenons  que des mena 
ces de non reconduction pèsent sur son poste et peut être 
sur d’autres postes dans les bibliothèques de la ville. 

Comment estce possible,  alors que  les média greno 
blois se font l’écho des propos de l’élu aux finances sur la 
probable augmentation des  impôts, propos  selon  lesquels 
« s'il y a un secteur à maintenir à son plus haut niveau, en 
période  de  crise, 
c'est   bien   celui 
des   services   pu 
blics  locaux  »  ; 
d’autres   encore 
«  nos   capacités 
d'action   restent 
orientées  vers  la 
solidarité  sociale, 
notamment  sur  le 
développement culturel et éducatif ». 

Et après cela, prendre le tram et voir surgir des monta 
gnes  de  neige  artificiellement  apportées  sur  les  places 
et  rues  de  la  ville.  Quel  paradoxe !!! 

MF. PROUST BAUDRY 

Union de Quartier Villeneuve 1 
Boite n° 13 

97, Galerie de l'Arlequin 
38100 GRENOBLE 

Tel/fax 04 76 09 09 52 
Email : uq.villeneuve1@free.fr


